

18 OCTOBRE - DIMANCHE DE LA MISSION

## Tous missionnaires...

La mission a souvent été associée à la colonisation. De nos jours, le contexte a fondamentalement changé avec la constitution de clergés indigènes, les échanges entre Eglises nationales et la participation des laïcs.

A une certaine époque de notre histoire, la mission a été réalisée au temps de la colonisation. Tout en annonçant la Bonne Nouvelle aux nations, des œuvres multiples ont émergé comme des écoles, des hôpitaux, des crèches, des coopératives agricoles... A la tête de toutes ces associations, il y avait la plupart du temps des Occidentaux cherchant à transmettre leur modèle de civilisation aux populations autochtones. A l'heure où notre civilisation perd de plus en plus son côté enchanteur, des voix se font entendre pour dénoncer la ségrégation du passé. Le rêve d'un monde plus fraternel se cache sous les souillures des statues de Léopold II.

Aujourd'hui, le contexte de la mission est relativement différent. Le clergé indigène a repris en main son Eglise locale. Des missionnaires liégeois soutenus par l'Aide aux Prêtres Liégeois en Mission (APLM) sont encore présents à l'étranger, mais ils agissent en étroite collaboration avec la population locale. La mission s'élargit aussi aux jeunes chrétiens qui s'engagent par exemple dans des projets humanitaires portés par la Délégation Catholique pour la Coopération (DCC). Cette expérience, selon Lauriane Segers, ex-infirmière de la DCC en

Centre-Afrique, change profondément le sens de la vie. Elle participe à la création "d'un monde plus fraternel, plus équitable, éco-responsable, plus ouvert envers les différences de chacun et les différentes cultures".



## Solidarité internationale

Cette jeune responsable du Volontariat International Chrétien nous dit aussi que "le volontariat de solidarité internationale ne s'arrête pas au moment où l'on retourne définitivement chez soi, mais continue à travers nos actions et notre engagement du lieu où nous sommes". Il ne faut plus toujours quitter son domicile pour devenir missionnaire, tant la Belgique est devenue une terre de mission. Nous devons en outre compter sur l'aide de prêtres étrangers issus notamment de nos

anciennes colonies pour venir renforcer nos pastorales locales. Mais ne l'oublions pas, la mission reste l'affaire de toute la communauté! Cela passe notamment par la responsabilisation des laïcs, la ferveur de nos célébrations, la multiplication des gestes de solidarité et le sens de l'hospitalité.

✍ Jean-Philippe de LIMBOURG

## COVID-19

## Situation très grave au Brésil



Dans un entretien avec l'équipe d'Entraide et Fraternité, Eugène Rixen, évêque émérite de Goias et originaire du diocèse de Liège, revient sur une lettre du frère dominicain Betto qui dénonce le "génocide" en cours dans

leur pays depuis l'écllosion de la pandémie du Covid-19.

Pour Mgr Rixen, le problème réside dans l'absence de politique nationale claire en matière de soins de santé. "Le président Bolsonaro a mis toutes les responsabilités sur les gouvernements d'Etats et les municipalités et dès lors, il y a un vrai manque de cohérence".

Après avoir contracté lui-même la maladie, l'avis du président a quelque peu évolué mais "il est évident que les moyens mis en œuvre pour le soigner ne sont pas accessibles à tous. Les pauvres n'ont pas cette chance-là".

Frei Betto craint la mise en place d'une "politique nécrophile". C'est bien ce qui semble arriver: "Il y a un véritable désintérêt du gouvernement pour la protection des populations les plus faibles, entre autres les Indiens".

La lettre au peuple de Dieu, signée par

152 évêques, manifeste leurs préoccupations et leurs désirs de dialoguer avec le président. Dialogue difficile avec ce gouvernement, essentiellement composé d'anciens militaires habitués à obéir, à commander, mais pas à dialoguer.

La lettre évoque également la manipulation de la foi par le gouvernement. "Le slogan du gouvernement, c'est "Tous pour Dieu, tous pour le Brésil". Il utilise donc Dieu pour manipuler la population en insistant fortement sur la défense de la famille.[...] C'est une manipulation idéologique de la part du gouvernement."

Tous les évêques ne l'ont pas signée mais "en restant fidèle à l'Évangile, je crois que c'est dans cette ligne-là qu'il faut travailler".

✍ Extraits recueillis par Dominique SERVAIS

## Quoi de neuf?

MONASTÈRE WAVREUMONT  
Journée pour divorcés

Comme chaque année à cette même date, le mercredi 11 novembre, le monastère Saint-Remacle de Wavreumont et le Service diocésain des Couples et Familles accueillent des personnes séparées, divorcées, divorcées-remariées pour une journée de partage et de rencontre.

Le thème de cette année est "Echec ou... et si je choisissais la vie?", développé par Joseph Fléron dans son exposé. Il sera suivi d'ateliers en petits groupes où les participants pourront partager leur vécu, leurs expériences en rapport avec le thème de la journée. Eucharistie facultative à 16h30. P.A.F.: 20 €.

Renseignements et inscriptions auprès de Danielle Schyns - 087/31.26.61 ou 0472/69.01.84 ou email à wavreumont11.11@gmail.com.

ESPACE LOYOLA LIÈGE  
Journée de retraite

Le samedi 24 octobre de 9h30 à 17h, les Fraternités séculières foucauldennes organisent à l'Espace Loyola (rue Saint-Gilles 102-104 à Liège) une journée d'exposés, d'échanges, de célébration et de convivialité animée par l'abbé Jean-Pierre Pire, curé-doyen de Liège sur le thème "Thérèse de Lisieux et Charles de Foucauld, missionnaires contemporains". PAF: 7 €.

Renseignements et inscription auprès de Mariele (0492/79.05.22 - marierampelbergh55@gmail.com) ou Christian (0479/90.20.85 - christian.fouarge@hotmail.com).

ESPACE PRÉMONTRÉS  
Formation à l'écoute active

L'abbé Xavier Lambrecht, adjoint du Vicariat de la Santé, propose quatre lundis de formation à l'écoute, les 26 octobre, 9 et 23 novembre et le 7 décembre 2020 de 9h à 16h à l'Espace Prémontrés de Liège.

Cette formation participative vécue en groupes de taille humaine permettra à chacun de partir de sa propre expérience. Un apport théorique viendra compléter les exercices pratiques.

P.A.F.: 50 €, gratuit pour les personnes engagées dans une mission dans le cadre du Vicariat de la Santé ou du Vicariat Evangile & Vie.

Infos et inscriptions via l'adresse email isabelle.herbay@evechedeliege.be.